



Verb, Tuwort, Tunwort oder doch Zeitwort?



Die vielen Bezeichnungen des Verbs

- Verben können verschiedene Bezeichnungen haben. Zuerst hast du wahrscheinlich entweder **Tuwort** oder **Tunwort** gelernt. Meistens wird eines dieser Wörter in der ersten Klasse eingeführt. An diesen Begriffen wird besonders gut deutlich, dass diese Wörter beschreiben, was jemand tun kann.
- An manchen Schulen wird auch der Begriff **Zeitwort** benutzt. Dieses Wort meint zwar dasselbe wie Tu- oder Tunwörter. Am Begriff *Zeitwort* wird jedoch ein anderes Merkmal dieser Wortart deutlich: Dadurch, dass diese Wortart **konjugiert** wird, kannst du die Zeitform (Tempus) erfahren. Du kannst also erkennen, ob jemand etwas jetzt tut, vorhin getan hat oder noch tun wird.
- Oft wird erst danach das Fachwort **Verb** eingeführt. Es sagt das Gleiche aus, ist aber das lateinische Wort und daher etwas schwieriger, weil man im Begriff nicht direkt liest, was es mit ihm auf sich hat.
- Die verschiedenen Begriffe stammen vermutlich von Menschen, die viel über die deutsche Grammatik nachgedacht und sich neue Begriffe überlegt haben. Sie meinen jedoch alle dasselbe.
- Es liegt an deiner **Klassenstufe**, an deiner **Region** und an deiner **Schule**, welchen Begriff du benutzt.



Konjugiert

Die Konjugation ist die Beugung eines Verbs. Verben verändern sich je nach Modus, nach der Anzahl der Person und der Zeit. Zum Beispiel: *lachen* – *sie lachte*.